



Somos nuestro territorio
Licenciatura en Planeación Territorial

#somosUAEMéx
31





Cuando nació la ciudad, nació la civilización. ¿Cómo podemos convivir juntos, en armonía con el ambiente y con nuestros semejantes, sin dirigirnos a la autodestrucción o la miseria? Una pregunta de este tipo puede llevarte a estudiar la Licenciatura en Planeación territorial, conócela.

“Si cada ciudad es como una partida de ajedrez, el día que llegue a conocer sus reglas poseeré finalmente mi imperio, aunque no consiga conocer todas las ciudades que contiene” (Kublai Kan, en Las ciudades invisibles, de Ítalo Calvino). Así, un Licenciado en Planeación Territorial, debe **conocer y poder intervenir en todos los elementos que constituyen el espacio urbano**: los recursos naturales, los hombres, la disponibilidad de servicios, la funcionalidad, la duración.

México es un país donde el desarrollo Urbano ha sido de los más interesantes en todo el mundo: ciudades construidas sobre lagos, en desiertos, puertos marítimos internacionales; algunas han evolucionado a partir de las construcciones antiguas y han llegado a ser modernas metrópolis. **La planeación territorial de Teotihuacán, por ejemplo, obedecía a principios cósmicos.** Es un espacio ideal para que te desarrolles como Licenciado en Planeación territorial.

Sabías que en el Distrito Federal se encuentra el más grande parque urbano de América, El Bosque de Chapultepec

El interés de esta carrera es formar personas capaces de comprender, aplicar y evaluar los elementos teóricos y metodológicos de la planeación territorial; identificar, analizar e interpretar integralmente la expresión territorial de la sociedad. Es indispensable la vocación de servicio, trabajo en equipo, iniciativa y liderazgo.

En el camino de la planeación territorial, te convertirás en un profesional capaz de explicar los procesos de uso, ocupación y estructuración del territorio, diseñar y promover estrategias y acciones de desarrollo territorial. **Desde un principio, es necesario que asumas una actitud científica, crítica, creativa y de compromiso social.**

¿Qué es hoy la ciudad para nosotros? Algunos especialistas dicen que es el nuevo arquetipo materno, como el bosque o el mar, el seno donde vivimos

Para estudiar esta carrera es necesario que tengas nociones éticas, sociales, políticas, estéticas y sensibilidad hacia la vida actual de modo que puedas planear el territorio tomando en cuenta la vida y el desarrollo humanos. Tus bue-



nas intenciones deben estar apoyadas en conocimientos científicos, técnicos, disposición para el trabajo colectivo y de servicio social.

Un estudiante propositivo, hábil en la comunicación, redacción, el análisis y la síntesis; con aptitudes: intelectuales, abstractas, numéricas, verbales y perceptuales, seguramente tendrá éxito en esta carrera. Pero también son indispensables los conocimientos sobre Historia de México, su estructura gubernamental y sus leyes. Algunas de las materias con que te encontrarás en tu día a día son la Geografía, Matemáticas y Estadística.

Muchas ciudades modernas empezaron siendo lo que era el mítico Macondo de García Márquez: “una aldea de veinte casas de barro y cañabrava construidas a la orilla de un río de aguas diáfanas”

Los ámbitos de intervención profesional del planificador territorial son la planeación y administración del territorio, a nivel urbano, metropolitano y regional, elaboración y seguimiento de proyectos de desarrollo territorial. Por ello, tiene amplias oportunidades de empleo en el gobierno, sociedad civil y al servicio de particulares. Para tomar en cuenta: las empresas constructoras ofrecen salarios por encima de la media. Los estudios sobre urbanismo se desarrollan en todas las universidades del mundo y te puedes vincular a ellos a través de esta carrera.

Esta no es una profesión romántica, su campo de acción es concreto. Los ámbitos de intervención profesional del planificador territorial son la planeación y administración del territorio, a nivel urbano, metropolitano y regional, elaboración y seguimiento de proyectos de desarrollo territorial. Por ello, tiene amplias oportunidades de empleo en el gobierno, sociedad civil y al servicio de particulares. Para tomar en cuenta: las empresas constructoras ofrecen salarios por encima de la media.

¿Cómo serán las ciudades del futuro? ¿Cómo se planearon las ciudades antiguas? La investigación es un campo donde seguramente te gustaría desarrollar. Los estudios sobre urbanismo se desarrollan en todas las universidades del mundo y te puedes vincular a ellos a través de esta carrera.





Duración

9 periodos (4.5 años).

Espacio académico donde se encuentra:

Facultad de Planeación Urbana y Regional

Mariano Matamoros Sur esq. con
Paseo Tollocan
Teléfono: (722) 219 4613 y 212 9246
Fax: (01 722) 212 1938
www.uaemex.mx/fapur
E-mail: fpur@uaemex.mx
C. P. 50130
Toluca, México.

Informes

Dirección de Estudios de Nivel Medio Superior

Torre SomosUAEMéx, tercer piso,
Cerro de Coatepec, Ciudad Universitaria
Teléfonos: (722) 215 5288 y 215 5391
Exts. 1156 y 1159
C.P. 50110, Toluca, México.



Exporienta
VIRTUAL UAEM

Licenciatura en Planeación Territorial



[Ver Mapa](#)

UAEMéx | SD

*Información básica con fines de divulgación
¡Compártela!*

